



## 「校風をいかして」

先週は寒い日が続き、週末には春の嵐が吹き荒れました。今週は穏やかな日となり、中庭の桃もふくよかな香りを漂わせ、ようやく春の気配を感じられるようになりました。弥生3月を迎えるこの言葉の心地よい響きにほっとした気持ちになります。弥生の語源は、弥は「いよいよ」「ますます」、生は「生い茂る」から草木がいよいよ芽吹くころだからだそうです。季節や自然の移り変わりを柔らかな大和言葉に託す、日本人の細やかな情緒を感じさせます。そして、3月は生徒たちの1年の歩みを振り返り、自己の成長を確認し、次の学年、上級学校にむけての心の準備や期待を抱く時期でもあります。

今年度は新型コロナウィルス感染症の拡大予防対策で思うように学校生活が送ることができず、学習（授業内容や方法）について、ご迷惑をおかけしました。また本校の特色である行事等が中止や縮小せざるをえなくなり、保護者の皆様、生徒の皆さんには教育計画が二転三転してしまったことをお詫び申し上げます。生徒たちが楽しみにしている部活動についても、自粛しなければならなかつたことは辛い決断でした。感染拡大防止のため、我慢をしなければならない事態となり、悔しい思いもあるでしょうが、それよりもこの非常事態が早く収束するように協力をしていくことが大切だと思い、学校教育を進めてきましたことを、ご理解ください。

生徒たちは行動制限のある中でも、授業、部活動、学校行事、生徒会活動等、できるときには、多くの場面で東田中生らしく前向きに一生懸命な姿を見せてくれました。一人一人が活躍するのが東田中学校です。コロナ禍にありながらも校内ではとても落ち着いた雰囲気で過ごすことができています。昼休みは中庭、校庭で遊ぶ声が校長室にまで届き、元気に遊ぶ姿は東田中生らしさを感じ

校長 杉田 正穂

る一場面です。

3年生の受験のための面接練習で「東田中学校はどのような学校ですか」と質問すると多くの生徒は「挨拶ができる学校です」と答えます。私が着任前に初めて本校を訪れたときに初対面の私に次々と挨拶をして、そのしぐさがごく自然であったのを覚えています。その生徒たちにとっては当たり前の行為として、受け継がれてきたもので、上級生から下級生へ見習う校風が浸透して定着したものだと思います。

「孟母三遷の教え」とは、孟子の幼いころ、家が墓地の近くにあり、お葬式の真似をして遊んでいました。その遊びは孟子の心を暗くすると考えた母親は市場の近くに引っ越しました。ところが孟子は商人の駆け引きの真似をして遊ぶようになったので、こんどは学校の近くに引っ越すと孟子の遊びは礼儀作法や勉強の真似に変わりました。そして、聖人の道を歩むようになったと伝えられています。

本校の校風は「学校全体が穏やかで和やかな雰囲気」「生徒が礼儀正しく挨拶をする」だと思っています。校風は無風の状態、何もなされない空間の中には生まれません。これからも本校の校風を大切にして東田中学校らしさを生かした取り組みをコロナにも対応できるように工夫をしながら進めていきます。そして、その校風の中でたくましく育っていってほしいと願っています。

いよいよ明日は卒業式です。3年前に出会った3年生が卒業を迎える時となりました。時間が経つのは年齢が高くなるとともに早く感じるようになると言われます。今ではあの1年生が大きく成長してくれたと感じています。「一期一会」の出会いは人生を変えるほどの大きなものです。小さな出会いを育み自分の世界を広げていってほしいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様には、今年度、さまざまな対応についてご理解いただき、ご支援・ご協力をいただきました。ありがとうございました。心より感謝申し上げます。来年度も保護者の皆様のご支援をいただきながら、さらなる向上を目指して学校運営を進めてまいります。

3月になっても中止が相次ぎましたが、残りわずかでも最後まで学んだ3年生。

### 薬物乱用防止教室

3月4日、薬剤師さんによる「薬物乱用防止教室」の授業を行っていただきました。



### 薬物乱用のきっかけ

主なきっかけには、次のようなものがあります。  
・おもしろ半分  
・快楽への追求  
・好奇心  
他にも  
・「ダイエットに効果がある」など誤った考えが広まっている。  
・ファッショントリアル感覚で薬物を使用している。  
・友達からの誘いを断りきれず、仲間はずれを恐れて使用してしまう。  
等、様々な動機があります。  
(京都府ホームページより)

### 保健体育「がん教育」

3月10日、東京都立小児総合医療センター血液腫瘍科・湯坐有希先生に来校いただき「がんという病気」について分かりやすくお話を聞いていただきました。



### 障がい者理解授業

3月11日、杉並ボランティアセンターのご協力で、視覚障害の服部浩二さん、みどりさんご夫妻に来校いただき、教室と第1会議室とでTeamsを使ってお話をしました。



### 3.11を忘れない

東日本大震災から10年、追悼式の日「防災授業」を全クラスで行い、14:46分追悼の意を表す黙祷を捧げました。



### 日帰り修学旅行

3月15日急遽日帰り「修学旅行」春らしいお天気のもと最後の行事が実施できました。



### 在校生から「感謝」を3年生へ

生徒会の企画で1、2年生から感謝の気持ちを込めて、ささやかなプレゼントがありました。給食の時間にビデオレターのプレゼント。3年生教室前廊下にはきれいな装飾が飾られました。



1, 2学年保護者の皆様、15日の保護者会にご参加いただきありがとうございました。令和3年度どのような一年になるか予想のつかないところもありますがご協力よろしくお願ひします。

